

Déclaration de l'Union syndicale Solidaires

réunie en Comité national le jeudi 4 mai 2023

Après un 1^{er} mai historique, l'ordre du jour c'est toujours le retrait de la réforme des retraites

La journée du 1^{er} mai a été massive et historique. Avec 2,3 millions de manifestants et manifestantes c'est un véritable raz-de-marée populaire qui a déferlé. Il s'agit de la plus importante manifestation du 1^{er} mai depuis l'entre-deux tours de 2002 et la mobilisation de masse contre l'extrême-droite.

Elle fut placée sous le signe de l'internationalisme avec la venue de syndicalistes du monde entier en soutien au mouvement social en France contre la réforme des retraites, dans lequel la journée du 1^{er} mai s'est pleinement inscrite.

Le constat est implacable : le refus de cette réforme inutile et injuste reste largement majoritaire et la détermination à en obtenir l'abrogation est intacte, en témoignent notamment les mobilisations systématiques qui accompagnent les déplacements des rares soutiens à la réforme.

L'Union syndicale Solidaires partage cette détermination. L'exécutif pense pouvoir gouverner par la répression (interdictions de manifestations, gardes-à-vues abusives, réquisitions...) et une succession d'opérations de communication délétères (nouvelle loi dite "anti-casseurs" mais plutôt anti-manifestations, agitation des peurs et désignation de boucs émissaires..) ou d'annonces qui ajoutent à la colère (RSA conditionnel, réforme des lycées professionnels..). Les 100 jours de Macron sont pour l'instant une succession d'échecs. L'enjeu est trop sérieux pour que le spectacle de marionnettes auquel se livrent M. Macron et ses ministres ne trompe quiconque.

Après quatre mois de mobilisation, certains tentent encore de faire croire que tout cela est une gigantesque incompréhension. Au contraire, les travailleurs et les travailleuses ont parfaitement compris qu'il s'agissait de faire reposer sur elles et eux l'ensemble des efforts, tandis que le patronat était une fois de plus épargné.

Dans un contexte d'inflation galopante et alors que les profits records des entreprises du CAC 40 sont confisqués au profit d'une minorité de privilégiés, la lutte des classes est plus que jamais d'actualité. C'est pourquoi Solidaires continue de porter ses revendications sur les salaires, le temps de travail, la pénibilité, les conditions de travail, le logement, l'écologie et pour l'égalité.

Consciente de l'urgence sociale et écologique actuelle, l'Union syndicale Solidaires poursuivra le travail unitaire dans l'intérêt des travailleurs et des travailleuses.

Si le gouvernement veut rencontrer les organisations syndicales, il paraît nécessaire que ce soit l'intersyndicale unie qui soit reçue. Pour Solidaires, ce ne pourrait se faire qu'à la condition de réclamer le retrait de la réforme, et sur les sujets d'urgence sociale que nous déciderons de mettre sur la table.

L'Union syndicale Solidaires, forte du soutien majoritaire dans la population et de l'unité syndicale sans faille, est déterminée à poursuivre la mobilisation contre la réforme des retraites, pour un meilleur partage des richesses, une société plus juste et qui prenne en compte l'urgence écologique.

Ses organisations, réunies ce jour, vont poursuivre la mobilisation sous toutes les formes décidées collectivement (casserolades, interpellations des parlementaires, blocages, grèves..) jusqu'au 6 juin, journée de grèves et de manifestations à l'appel de l'intersyndicale.

Elles réaffirment leur refus total de la réforme des retraites et leur détermination pleine et entière à en obtenir le retrait.